

## **Einsiedeln neu mit Tieranmeldung**

*In der letzten Septemberwoche starten die Schwyzer Bezirksviehausstellungen. Neu müssen die Tiere in Einsiedeln über das Brunanet angemeldet werden. In Schwyz findet die Ausstellung erstmals auf dem Hirschi und in Küssnacht beim Schützenhus statt.*

## **Brunanetanmeldung in Einsiedeln**

Die Vorbereitungsarbeiten für die Schwyzer Herbstviehschauen, die in Zusammenarbeit mit den Bezirken, dem Kanton und den kantonalen Viehzuchtverbänden organisiert werden, laufen bereits wieder auf Hochtouren. Für die Braunviehtiere auf den Schauplätzen Galgenen, Küssnacht, Schindellegi und - erstmals auch in Einsiedeln – sind keine Schaukarten mehr erforderlich. Die Tiere können über das Brunanet von Braunvieh Schweiz online mit wenigen Klicks angemeldet werden. Anhand der Anmeldungen erfolgt eine gleichmässige Einteilung der Tiere in die verschiedenen Abteilungen. Dank dem Anmeldeverfahren kann eine detaillierte Rangliste mit wesentlichen Angaben zu den Tieren erstellt werden. Einziger Nachteil ist die frühzeitige Anmeldung der Tiere, welche für Einsiedeln bis am Montag, 15. September 2025 erfolgen muss. Nachmeldungen sind nicht möglich. Daher wird den Züchterinnen und Züchtern empfohlen, auch Tiere anzumelden, bei denen eine Teilnahme noch nicht definitiv vorgesehen ist.

## **Neuer Platz in Schwyz und Küssnacht**

Aufgrund von Bautätigkeiten im Zentrum von Schwyz sowie der Überbauung des bisherigen Schauplatzes in Küssnacht finden beide Ausstellungen an neuen Standorten statt. Die Züchter des Schaukreis Schwyz werden ihre Tiere auf dem Hirschi, unterhalb des Dorfes, präsentieren. Die Zufahrt erfolgt dabei über die Bahnhofstrasse. In Küssnacht konnte mit der Wiese beim Schützenhus – von der Autobahn herkommend in Richtung Weggis, gleich beim Dorfeingang – ein neuer Austragungsort festgelegt werden. Ab dem Kreisel Frohsinn ist die Zufahrt signalisiert.

## **Holstein in Küssnacht, Jersey in Schindellegi**

Erwartet werden rund 3'000 Ausstellungstiere, davon 95 % der braunen Rasse. Sie werden auf allen Plätzen den Hauptteil ausmachen. Zu einer kantonalen Ausmarchung kommt es bei den Holsteintieren, welche in diesem Jahr in Küssnacht ausgestellt werden. Ebenso aus dem gesamten Kanton Schwyz erfolgt die Auffuhr der Jersey Rinder und Kühe. Sie werden nach der erfolgreichen Präsentation im vergangenen Jahr in Oberarth, heuer in Schindellegi ausgestellt werden.

Viehzuchtverband des Kt. Schwyz

Franz Philipp

## **Daten der Viehausstellungen im Kanton Schwyz 2025**

### **Bezirksviehausstellungen Rindvieh**

Schwyz	Montag, 22. September 2025
Einsiedeln	Dienstag, 23. September 2025
Galgenen	Mittwoch, 24. September 2025
Küssnacht	Donnerstag, 25. September 2025
Schindellegi	Freitag, 26. September 2025

### **Gemeindeschauen Rindvieh**

Unteriberg	Freitag, 12. September 2025
Rothenthurm	Montag, 15. September 2025
Muotathal	Donnerstag, 18. September 2025
Vorderthal	Samstag, 4. Oktober 2025

### **Ausstellungen Schafe und Ziegen**

Einsiedeln	Dienstag, 23. September 2025
Siebnen	Dienstag, 7. Oktober 2025
Unteriberg	Mittwoch, 8. Oktober 2025
Schwyz	Montag, 13. Oktober 2025